
 
Presidencia de la República 

 
Ayuda Memoria 

 
REUNIÓN DE GABINETE PLENO 

 
Fecha:  23 de junio de 2003 
Hora:  9:30 a.m. –12:15 p. m. 
Lugar:   Sala de Gabinete  
 
Participantes:  
Presidente Enrique Bolaños, Ministros, Secretarios, Presidente del BCN y Procurador 
General de la República. 
 

 
Agenda:  

1. Registro Único de Beneficiarios, MIFAMILIA 
2. Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos, MIFIC 
3. Resultados Encuesta M &R sobre popularidad de la Administración, Secretaría 

de Comunicación de la Presidencia. 
 
Conclusiones  y Recomendaciones 
 

1. Después de escuchar el informe de actualización del la Ministra de MIFAMILIA 
sobre el avance del Registro Único de Beneficiarios en cuatro municipios del 
Norte (San Ramón, Rancho Grande, Tuma La Dalia y Matagalpa) se acuerda 
que, dada la importancia de reforzar este instrumento de control, se prosiga 
con una segunda fase a fin de completar los datos necesarios que permitan 
mantener registros periódicos  y así evitar duplicaciones y exclusiones y contar 
con listados consolidados a nivel nacional y local.  Dada la riqueza y utilidad de 
la información (88 mil registros) más los de la RED ( 30 mil en once municipios)se 
acuerda su publicación a nivel nacional y por municipio y programa. Deberá 
también terminarse el Reglamento Operativo del registro de Beneficiarios.  Se 
espera para diciembre haber completado el proceso. 

2. Se conoce el informe presentado por el Ministro del MIFIC sobre los avances en 
las negociaciones del TLC con Estados Unidos en el contexto de una posición 
negociadora a nivel regional.  No obstante los avances hay obstáculos que 
enfrentar en una negociación que ha resultado difícil.  Señaló que Nicaragua, 
en promedio, tiene los aranceles más bajos de CA.  Ya se tiene listas de 
productos definidas, se apunta a lograr acceso en todos los productos que 
Nicaragua produce, se desea proteger los productos sensibles.  El Ministro pasa 
reseña de algunos productos y señala que en algunos casos el arancel tiende 
a bajar (arroz), y en otros a subir  (fríjol, leche) e hizo un resumen de potenciales 
ganadores y de los productos sensibles. Las observaciones de los miembros del 
gabinete giraron alrededor de:  

a. Preocuparnos por mejorar la competitividad ( las discusiones  de rubros 
nos pueden impedir ver el bosque). 

b. Un puerto en el Atlántico sería crucial para bajar los costos de 
transacción 

c. La Unión Aduanera es fundamental si se quieren atraer inversiones 
productivas y se calificó este objetivo como el principal de una política 
exterior. 

d. La política debería ser crear empleos fuertes y no de subsistencia, no 
defender mercados. 
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e. Lo que nos debe interesar es cómo cubrir la demanda de E. Unidos en el 
futuro y no partir de la limitada oferta que hoy tiene Nicaragua. 

f. Hay que buscar como proteger al consumidor, por lo que los subsidios a 
los productores en E. Unidos no debería ser mayor preocupación. 

g. La clave es un mayor ingreso para conseguir una seguridad alimentaría. 
h. La mayor ventaja comparativa que debe preocuparnos es la de 

mejorar el capital humano 
i. Todo lo que exportamos y no exportamos, en principio, debería tener 

acceso inmediato 
j. No hay que ponerle aranceles al fríjol- Dejarlo libre para que lo compren 

quienes lo necesiten 
k. El sorgo no debería seguirse cultivándose. 
l. Los aranceles al arroz deben eliminarse. Sólo ha privilegiado a unos 

pocos en Nicaragua. 
m. Haya que proteger el queso en las negociaciones, pues lo produce un 

amplio sector. 
n. El arancel al trigo debe bajarse( el negocio de la harina es un oligopolio 

en Nicaragua)   
 
El ministro Arana aclaró algunos de los conceptos o tópicos a los que se hizo alusión, 
explicando que: 
 

i. Coincidía en lo que se dijo sobre el sorgo 
ii. El arancel al maíz amarillo está bajando 
iii. Están listos para reducir la protección del arroz 
iv. Se está protegiendo el queso 
v. El arancel a la harina se bajará de forma gradual 
vi. La apertura comercial es clave para el crecimiento económico 

y necesita de apoyo político: vamos hacia el libre comercio 
vii. Se reconoce el fracaso para convencer a los otros países de la 

región para avanzar hacia la Unión Aduanera- Una vía 
alternativa sería lograr convergencia arancelaria. 

 
La discusión no se da por agotada y se concluye que debe dársele seguimiento en el 
Gabinete Económico. 
  

3. Se acuerda que el jueves próximo habrá Gabinete para tratar asuntos de la 
Costa Atlántica.    

4. El próximo miércoles el Presidente visitará Río San Juan.  
5. Se anuncia que el próximo viernes el Presidente se entrevistará con el 

Presidente Pacheco de Costa Rica en el aeropuerto. 
6. Se recomienda explicarle a la gente que no todo se puede resolver en año y 

medio de gobierno.  Que la percepción de la gente sobre ambigüedad del 
Presidente está equivocada, que más bien se debe a un nuevo estilo de 
gobernar que no es la del caudillo. 

7. El Secretario de la SECEP expresa preocupación para darle solución al 
problema del salario mínimo, el que debe afrontarse en base a productividad       

 
No habiendo más que tratar se cerró la sesión a las 12:15 p.m. del mismo día.  
 
 
Lincoln Escobar Reyes 
Asistente del Presidente  
23 de junio de 2003.- 
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